



## Hans Niemeyer fue galardonado por la contribución hecha a la región

□ La Legión Copiapó "Capitán Rafael Torreblanca Doralea", hizo entrega de un galvano al destacado profesional. También lo hicieron las municipalidades de Copiapó, Tierra Amarilla y la Intendencia.

El ingeniero civil, Hans Niemeyer, fue galardonado por la Legión Copiapó "Capitán Rafael Torreblanca Doralea", por su contribución a la investigación prehistórica de Copiapó.

En la oportunidad, también fue homenajeado por el alcalde de Copiapó, Marcos López; por la Municipalidad de Tierra Amarilla y por la Intendencia Regional.

Algunos no es copiapino, permanentemente viaja a esta zona para realizar campañas arqueológicas, en el marco de un proyecto de Conicyt que se ha ido renovando, y que ha sido ejecutado junto a los arqueólogos Miguel Cervellino, director del Museo de Atacama y Gastón Castillo, director del Museo de La Serena.

Desde hace 30 años, aproximadamente, estos profesionales han realizado investigaciones en Atacama.

Si bien no es arqueólogo, sino ingeniero civil con mención en hidráulica, Hans Niemeyer ingresó a este mundo, realizando estudios en las cuevas cerradas de la cordillera.

"En 1958 acompañé a Jorge Iribarren a un trabajo que hizo por el valle de Copiapó y tomé contacto por primera vez con la arqueología de Copiapó. Yo hice algunas contribuciones y levanté un plano to-

gráfico del Pucará de Punta Urrava. Después, en 1968, fracasó un viaje a la cordillera porque nevó y los caminos se obstruyeron. Entonces aproveché el viaje y me fui a Iglesia Colorada hacia el interior y conocí a unos amigos de apellido Aróstica. Con ellos hice varias exploraciones a la cordillera, a caballo, porque no existían caminos".

Como ingeniero, aprovechaba la oportunidad de hacer estudios acerca de la factibilidad de un cañón internacional. "Siempre hacia exploración arqueológica, porque había mucha construcción. Con la compañía de Jorge Iribarren y de Francisco Cornelli, director del Museo de La Serena, comencé a conocer la arqueología".

### INVESTIGACION

A comienzos de este año, Hans Niemeyer, junto a Miguel Cervellino y Gastón Castillo, publicaron la investigación "Culturas Prehistóricas de Copiapó".

En su opinión, en todo el desarrollo cultural aborigen, todo es importante. "No se puede decir que una etapa es mejor que la otra, porque es una evolución continua".

En este sentido, dijo que la cultura Molle se desarrolló en los primeros



El ingeniero Hans Niemeyer, especialista en arqueología, fue galardonado por la Legión Copiapó "Capitán Rafael Torreblanca Doralea". Uno de los directores de la institución, Jorge Méndez, hace entrega del obsequio.

700 años de la era. "Aquí en la zona es de gran significación, porque si bien es cierto tuvo una distribución en todo el norte chico, fue en esta zona donde se encontró en forma más pura. Aquí se descubrió algo que no había sido descubierto en ningún otro valle, ni en Elqui, ni en Huasco, que se refiere a la existencia de ollas Molles".

El profesional destacó que otro aspecto de la investigación que resultó interesante, es el período medio o la cultura An-

genita.

Afirmó que la ingeniería la ha dejado de lado, porque esta profesión ha tenido cambios fundamentales, especialmente por la computación y las nuevas técnicas. "Yo no me pongo al día en eso, y está la gente joven, organizada en sociedades, que se dedica a proponer cosas. Cuando yo me dirigí a mi profesión mucha gente me llamaba para hacer trabajos específicos.

Me fui quedando atrás en ingeniería".

### MUSEO

Niemeyer fue director del Museo de Historia Natural, durante 8 años.

"Con este cargo me desvinculé totalmente de la ingeniería, porque la arqueología estaba dentro del mismo. Yo estaba a gusto con este trabajo, a pesar de las grandes dificultades que debió enfrentar. Allí trabajan cerca de cien personas, todos muy he-

terogénicos en su preparación y en su manera de ser. Yo navegaba, pero con el cambio de gobierno fui". Sin embargo, ese museo le ha destinado una sala para que él pueda instalar allí sus planos, libros, instrumentos, es decir, todo su trabajo en arqueología. "Lo que ocurre, es que a través de los años uno va reuniendo un bagaje de cosas y al final no sabe qué hacer con ella y uno no le puede dejar esa responsabilidad a su señora".

### INGENIERIA



El Museo de Historia Natural le dedicará una habitación para que este destacado investigador desarrolle su trabajo.

Si bien, Niemeyer no es arqueólogo de profesión, desde hace 30 años viene realizando investigaciones.

# Hans Niemeyer fue galardonado por la contribución hecha a la región [artículo].

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1998

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Hans Niemeyer fue galardonado por la contribución hecha a la región [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)